

## FUNCIÓN DE REPRESENTACIÓN

(Enero de 2013)

**CARMEN OMONTE DURAND**  
Congresista de la República

### **Reunión de trabajo en la Dirección Regional de Agricultura del gobierno regional de Huánuco**

En el mes de enero del presente año se sostuvo una reunión de trabajo, en la sede de la Dirección Regional de Agricultura de Huánuco, con la Directora Regional y su equipo técnico con la finalidad de conocer las actividades agropecuarias que viene desarrollando esta Institución así como aspectos relacionados a la producción agraria con fines de exportación.

En la reunión también estuvo presente un exportador quien manifestó su intención de adquirir productos de la región con fines de exportación como el frejol carioca, frejol de palo, quinua perlada, papa nativa, entre otros.

- **Frejol Carioca.-** con relación a esta variedad, luego de conocerse sus bondades y requerimiento, la Dirección Regional de Agricultura realizará los estudios técnicos necesarios para su viabilidad, identificación y condiciones de producción en las diferentes localidades del Departamento como en el Centro Poblado de Paraíso, Centro Poblado de Yanajanca en el distrito de Cholón, provincia de Marañón y otros que ofrezcan buenas y adecuadas condiciones climáticas para una mayor producción.



- **Frejol de Palo.-** la DIREGA hizo su exposición de las características de esta variedad, resaltando su propiedad alimenticia y fundamentalmente la zona donde se cultiva como son en terrenos degradados donde se cultivaron la hoja de coca, ubicada en la zona del valle del Monzón, y otros de la provincia de Leoncio Prado; de esta manera estaríamos solucionando en parte el problema social producto de la erradicación del cultivo de la coca en la zona del Alto Huallaga.

Se hizo entrega al exportador de una muestra de esta variedad para su evaluación y promoción en el exterior.



- **Quinoa Perlada.-** la DIREGA, manifestó que el cultivo de esta variedad, mediante módulos productivos, se encuentra en proceso de prueba en la provincia de Huacaybamba. Aún no se conoce la cantidad de hectáreas de producción pero podría ser una alternativa para rotarse con el cultivo de la papa que actualmente se siembra en un espacio de 35,000 hás., situación que por su rentabilidad mejoraría la situación económica del productor agropecuario.
- **Papa Nativa de colores.-** es un producto muy importante y el Perú es el único en su producción, especialmente la zona alto andina de Huánuco donde no se requiere de fertilizantes artificiales ni de pesticidas tóxicos. Sobre el mencionado producto existe interés de exportar ofertándose en el mercado asiático.

### **Taller de trabajo para la priorización y ejecución de proyectos de inversión en electrificación rural**

En mérito a la reunión convocada por la congresista Omonte se acordó con el Ministro de Energía y Minas y el presidente regional de Huánuco, priorizar la ejecución de proyectos de inversión pública en Electrificación Rural en 900 localidades del departamento de Huánuco por un importe de S/. 40 millones. Para el cumplimiento de este objetivo una comisión técnica de la Dirección Nacional de Electrificación Rural se trasladó a Huánuco y en la sede del Gobierno Regional, en reunión conjunta entre la representante del Congreso, Ministerio de Energía y Minas, Gobierno Regional y alcaldes provinciales y distritales evaluaron los requerimientos de electrificación de las zonas menos favorecidas además de determinar la priorización de los proyectos, conformándose para ello mesas de trabajo con la participación directa de los alcaldes del Departamento.



La congresista explicó detalles sobre de su participación en la aprobación de la Ley de Presupuesto del sector público para el año fiscal 2013, entre ellos el presupuesto para Huánuco. Asimismo señaló que la finalidad del Taller de trabajo es electrificar 900 localidades del departamento de Huánuco con un presupuesto de S/. 40 millones e invocó a los señores alcaldes a asumir con responsabilidad los acuerdos de la convocatoria ya que ella determinará el desarrollo de sus pueblos.



Luego de los saludos protocolares por parte del gobierno Regional, el Director General de Electrificación Rural del MINEM, hizo la exposición e informó el objetivo del evento, y dispuso la conformación de los grupos de trabajo entre alcaldes a fin de priorizar los proyectos de electrificación rural.



De otro lado, las autoridades locales manifestaron la existencia de continuas irregularidades que acontecen en sus jurisdicciones referentes a la paralización de la ejecución de proyectos de electrificación, cortes frecuentes del servicio de energía eléctrica, todo ello bajo la administración de Electro Centro. Sobre estos hechos la congresista manifestó que pedirá explicaciones a Electrocentro y de no ser satisfactorias las respuestas, solicitará al ente correspondiente realice las investigaciones del caso para las sanciones de Ley.

**Reunión de trabajo con las autoridades de las provincias de Huamalíes, Dos de Mayo, gobierno regional Huánuco, PCM, Ministro de Energía y Minas y la Compañía Antamina.**

Luego de una serie de reuniones, convocadas por la Congresista Carmen Omonte, finalmente en la sede del Ministerio de Energía y Minas, con la participación del titular del sector Jorge Merino Tafur, el Vice Ministro de Energía y el presidente regional de Huánuco Luis Picón Quedo, se acordó formar una comisión técnica entre el Ministerio de Energía y Minas el gobierno regional de Huánuco, Antamina y municipalidad provincial de Huamalíes, con la finalidad de monitorear el impacto ambiental en la jurisdicción de Llata y Puños, que permita evaluar la zona de influencia y posible beneficio de canon minero para la provincia de Huamalíes. Del mismo modo el MINEM solicitará al INGEMET, un informe geológico de la zona para determinar los alcances de la minera Antamina sobre la jurisdicción de Huánuco.





*Congreso de la República*

Asimismo en una segunda reunión de trabajo sostenida en el Congreso de la República con las autoridades locales de la provincia de Huamalíes, representantes de la compañía minera Antamina y Presidencia del Consejo de Ministros se consideró llevar adelante la conformación de una Mesa de Desarrollo, y fijar las bases para impulsar obras en infraestructura y educación en beneficio de la población de Huamalíes y se acordó llevar a cabo una próxima reunión en la ciudad de Huánuco para consolidar esta comisión técnica y adoptar las acciones pertinentes.



De otro lado, la Legisladora Omonte abordó el tema de una posible construcción de un aeródromo en la provincia de Dos de Mayo - Huánuco, tema sobre el cual los representantes de Antamina expresaron su mejor disposición de ejecución, y se acordó realizar las coordinaciones con los sectores públicos involucrados para hacer realidad este proyecto que beneficiará al turismo nacional y la población de la jurisdicción.

